



MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

Esta HOJA se publica con la bendición del Emmo. y Reverendísimo Sr. Cardenal Primado, Dr. D. Pedro Segura Sáenz, Administrador Apostólico de la Diócesis de Coria.

Domingo de Septuagesima

La Epístola está tomada de la carta de San Pablo a los de Corinto (1.ª, IX, 24-27; X, 1-5).

Hermanos: ¿No sabéis que los que corren en el estadio, si bien todos corren, uno solo se lleva el premio? Corred, pues, de tal manera que lo ganéis. Ello es que todos los que han de luchar en la palestra, guardan en todo una exacta continencia: y no es sino para alcanzar una corona perecedera; al paso que nosotros la esperamos eterna. Así que yo voy corriendo, no como quien corre a la ventura; peleo, no como quien tira golpes al aire, sino que castigo mi cuerpo y le esclavizo; no sea que habiendo predicado a los otros, venga a ser reprobado. Porque no debéis ignorar, hermanos, que nuestros padres estuvieron todos a la sombra de aquella nube, que todos pasaron el mar; y que todos, bajo la dirección de Moisés, fueron en cierto modo bautizados en la nube y en el mar, que todos comieron el mismo manjar espiritual, y todos bebieron la misma bebida espiritual: (porque ellos bebieron el agua que salía de la misteriosa piedra, y los iba siguiendo, la cual piedra era figura de Cristo). Pero a pesar de eso, la mayor parte desagradaron a Dios.

COMENTARIO

Con razón compara San Pablo en la Epístola de este día al cristiano, con los que se disputan el premio en las carreras del estadio o coso, que era el lugar de los juegos públicos en Grecia y por tanto en Corinto.

¡Con qué ardor se disputaban el premio o la corona del vencedor!

Pues si ellos por adquirir una corona corruptible se esfuerzan tanto, y se abstienen de todo lo que podía disminuir la robustez o agilidad de sus cuerpos, ¿qué no hemos de hacer los cristianos para alcanzar una corona eterna? ¿Cómo no hemos de observar la ley de abstinencia de ciertos manjares que en determinados días manda la Iglesia, e imponernos la sobriedad en la comida y bebida que aconseja la templanza y la moderación y mortificación de las pasiones que exige la virtud y cómo no hemos de practicar los pequeños sacrificios de la vida cristiana?

San Pablo se ofrece a sus fieles como modelo en esta lucha y les aconseja que no den golpes al aire sino que hieran sin piedad al enemigo.

Con esto quiso significar que para practicar la piedad, no hemos de contentarnos con ciertas prácticas exteriores, ni con propósitos generales que de nada sirven, sino que hemos de examinar cuál sea nuestra pasión dominante y concretar a ella nuestros propósitos, porque derrotado el Goliat de nuestros defectos, quedaran vencidos todos ellos.

Instrucción catequística

Necesidad de la Religión

(continuación)

—Siendo la resurrección de Jesucristo el milagro más confirmativo de su divinidad y por lo mismo la prueba más contundente de la verdad de la Religión cristiana tuvo buen cuidado el Divino Maestro en dejar bien asegurados de ella a sus discípulos y por eso se les aparece muchas veces ya estando solos, ya estando reunidos y por espacio de cuarenta días no cesa de hablarles del Reino de Dios, es decir, de la Iglesia Católica, de la Religión fundada por El.

—Cuénteme usted alguna de las apariciones de Jesús resucitado porque me gusta tomar datos y pertrecharme bien para saber qué responder a tantos ignorantes y majaderos que se burlan de nuestra Religión y hacen escarnio de nuestra Fe.

—Allá voy, puesto que así lo deseas; como te digo fueron muchas esas apariciones del Señor, pero entre todas ellas merecen especial mención aquella en que se apareció Jesús a los apóstoles reunidos en el Cenáculo y con las puertas candadas por temor a los judíos, no estando entonces Tomás y aquella otra en que se apareció a los ocho días en el mismo lugar y con las mismas circunstancias, pero estando ya Santo Tomás.

—Y por qué escoge usted esas dos apariciones entre todas las demás?

—Pues por la sencilla razón de haber sido hechas a los apóstoles reunidos, a aquellos que habían de ser testigos y predicadores de la fe y porque en ellas hubo también incrédulos que se convirtieron persuadidos por la evidencia.

—Ya comprendo, es que usted quiere llevar con el relato de esos hechos el convencimiento a los modernos incrédulos.

—Sí, es verdad, hoy hay muchos in-

crédulos inconscientes, irreflexivos, que niegan porque sí, sin razón ni fundamento para ello y en esto imitan a Santo Tomás, pero no le imitan en decir: «Creo, señor mío y Dios mío». La primera de estas dos apariciones la hizo Jesús el mismo domingo de su Resurrección. Hallábase los apóstoles reunidos en el Cenáculo.

(Continuará).

Cuando un padre ve que sus hijos ricos socorren a sus hijos pobres con largueza, tratándolos como buenos hermanos, los bendicen de corazón.

Así bendecirá Dios a los que, teniendo bienes, socorren a los que se hallan necesitados.

DEL ALTAR

(Continuación)

Para que sobre el ara se pueda decir misa, qué es necesario? Es necesario que esté consagrada por el Sr. Obispo.

¿Qué hace el Sr. Obispo al consagrarla? Hace cinco cruces para significar las cinco llagas de Jesucristo.

Encima de estas cruces qué hace? Quema incienso que es símbolo de oración.

Por qué quema incienso? Para significar que Jesús con las llagas está continuamente rogando por los hombres a su Padre celestial.

¿Qué otra cosa quema el Sr. Obispo sobre las cruces? Quema también cerilla para significar que las llagas de Jesús son más gloriosas y resplandecientes que la luz y no dolorosas.

Cómo se dividen los altares? En portátiles y fijos.

Qué es el altar portátil? Es el ara que ordinariamente se puede trasladar con facilidad de un lugar a otro y con-

siste en una piedra que se consagra sola.

Qué es el *altar fijo*? Es aquel en que la mesa de altar es de una sola pieza, unida a la base, o columnas laterales y consagrada a manera de una sola cosa con dicha base —Ejemplo: el altar mayor de las iglesias consagradas.

Cuándo *pierde la consagración* el altar portátil? Si se abre la piedrecita del pequeño sepulcro y si se rompe un pedazo de piedra que contenga alguna de las cinco cruces.

Cuándo *pierde la consagración* el altar fijo? Ad más de perderla como el altar portátil, la pierde también siempre que se separa la piedra de la base que la sustenta.

Qué significan los *manteles del altar*? Las sábanas con que amortajaron el cuerpo difunto de Jesús, y sirven por si se derramara alguna cantidad de la sangre de Jesucristo, quedase tan empapada que no cayera gota en tierra.

Por qué el sacerdote *se inclina* frecuentemente ante el altar? Para significar el respeto y reverencia que le merece Jesucristo representado por el altar.

Por qué el sacerdote *apoya* frecuentemente *las manos* sobre el altar? Para significar que si queremos que sean atendidas nuestras oraciones, las hemos de unir a las de Jesucristo.

Por qué el sacerdote *besa* frecuentemente *el altar*? Para demostrar el amor que tiene a Jesús, y para pedirle su paz y su bendición para él y para el pueblo: pues Jesús es la única fuente de paz y felicidad y el sacerdote suele bendecir en nombre de Jesús.

Dice el Apóstol San Juan "El que tuviere riquezas de este mundo, y viere a su hermano tener necesidad, y le cerrare sus entrañas; ¿cómo está la caridad de Dios en él?"

Hijitos míos no amemos de palabra, ni de lengua, sino de obra y de verdad,,,

Ingenuidades infantiles

UNA

Acababa de hacer su primera Comunión Antoñita G. angelical hija de unos muy buenos padres cristianos y amigos nuestros y, rebotándole la alegría de la presencia de Jesús, dice en tono solemne y decidido a una primita suya que poco tiempo antes había pasado por la misma dicha:

—Te digo que lo que es yo no peco más: se lo he dicho muy fuerte, muy fuerte hoy al Niño Jesús...

Y con aire de vieja maestra le responde la prima en el mismo tono solemne:

—Tú caerás...

—¿Yo?

—Sí, tú, tú, como yo ne caído, y eso que toditas las mañanas le digo al Corazón de Jesús que no quiero pecar; pero ¡hija! me caigo a lo mejor...

La verdad es que no sabe uno qué admirar más en esas dos inocencias, si la generosidad de la una, o el desencanto precavido de la otra.

OTRA

Me cuenta una Maestra, que tiene mucho interés en que sus alumnas asistan a la Santa Misa dándose cuenta de sus misterios y ceremonias, que preguntándoles días pasados de lo que se iban enterando, obtuve la siguiente saladísima repuesta de una de las más pequeñas:

—Yo ya manterado del principio de la Misa y de lo que quiere desí. Verá usté: se jinca el monaguillo y se pone a darse unos puñetaso mu fuerte en el estómago disiendo a la pa: ¡yo tengo toa la culpa, yo tengo toa la culpa, yo tengo toa la culpa! hasta que se jarta el Pae Cura y le dise mirándolo con el rabillo del ojo: ¡misereable!...

Era la traducción que había dado al *mea culpa* del Confiteor y al *Misereatur* con que prosigue el Sacerdote.

† MANUEL GONZALEZ,

Obispo de Málaga

Movimiento parroquial**BAUTIZADOS**

Día 29. — Teodora Escobar Antequera, de Rufino y Vicenta.

Josefa y Fulgencia Polo Merino, de Gregorio y Eusebia.

María del Carmen Chapí i Baños, de Antonio y Angeles.

DEFUNCIONES

Día 29 — D. José García Chico, de 58 años, marido de D.^a Dolores Duránd González. Pidamos a Dios por él.

Día 26. — Antonio Franco Sánchez, de 6 años, hijo de Severiano y Máxima.

Día 28. — María Moyano Lázaro, de 6 años, hija de Leoncio y Tomasa.

Día 31. — Elio Hedroso Amores, de 6 años, hijo de Domingo y Sofía.

Día 1. — Ricardo Serralta Román, de 13 meses, hijo de D. Joaquín y D.^a María.

Cultos de la semana

Hoy domingo, a las ocho, Misa de Comunión general de los Siete Domingos de San José de la Cofradía de N.^a S.^a del Carmen y de la Asociación de N.^a S.^a de Guadalupe.

A las nueve, Misa solemne con exposición mayor por el Jubileo circular, haciéndose la Reserva a las doce. Por la tarde a las seis, Exposición, Rosario, ejercicio de los Siete Domingos, que se hará también después de la Misa, ejercicio del Carmen, sermón y procesión.

En los demás días, las Misas a las siete y media y a las ocho y media, y por las tardes, el ejercicio con meditación y bendición con el Santísimo, a las seis.

El jueves, la Comunión de los Coros eucarísticos en las dos Misas, y por la tarde a las seis, la Hora Santa.

El viernes, la Misa de Comunión de los devotos de Jesús Nazareno a las ocho y media en su capilla, así como los cultos de la tarde, a las seis y media, con Rosario, Via-Crucis, sermón, exposición, Miserere y procesión con el Smo. al altar mayor.

La Fiesta de San Blas

Una de las devociones populares más arraigadas en Cáceres, es la del glorioso mártir San Blas.

Honor grande es para la Parroquia de Santiago, tener el simpático y venerado santuario dentro de su demarcación.

Además del culto particular, en los días del año, se celebran los generales que consisten en el novenario, las vísperas y la fiesta seguida de la procesión.

No hay que decir que las novenas que empiezan en el día 26 de Enero, están siempre muy concurridas. La fiesta del día 3, tiene siempre un lleno completo de la ermita; y la procesión se hace por el campo con muy numeroso acompañamiento y disputándose los fieles el honor de llevar las andas con la sagrada imagen.

En cuanto a la Mesa de ofrendas de la víspera, hay que notar alguna cosa. No hablemos de la concurrencia, pues ya es sabido que si el tiempo es bueno, como ha sido este año, por allí desfila todo Cáceres. Pero sí hemos de hacer constar, porque las cosas están a la vista, y no hay por qué tratar de ocultarlas, que la Mesa ha estado bastante pobre en cuanto al número de ofrendas.

Otros años ha estado mejor. ¿En qué consiste esta variación? Pues en que otros años se llevaban platos encargados por la mayordomía o prestados por el Comercio, con lo cual se estaba sosteniendo una verdadera ficción, pues no eran realmente ofrendas. Este año, con muy buen acuerdo, se ha prescindido de ello, como también se ha hecho algún que otro año, y lo que se ha presentado ha sido todo de obsequios hechos por los fieles.

De modo que cuando se vea que la Mesa está poco adornada, cúlpense a sí propios los que pudiendo hacerlo, no obsequian al bendito Mártir.